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Marsala C’è sospende
le pubblicazioni in occasione di

Ognissanti e della Commemorazione dei Defunti.
Il quotidiano ritornerà nei punti di distribuzione

martedì 5 novembre.
Continuate a seguirci su www.itacanotizie.it

Vito Cimiotta, Consigliere comunale eletto nella lista del
Pd a sostegno del sindaco uscente, poi transitato nel Psi,
adesso si trova nel gruppo misto di Sala delle Lapidi. E'

anche presidente della commissione Bilancio. Consigliere lei
ha partecipato a tavoli politici che cercano di arrivare ad
una candidatura condivisa?“No, io sono convinto che i tempi
per la scelta dei candidati matureranno soltanto dopo avere sta-
bilito un tracciato di alleanze chiaro”. In questi ultimi giorni
si è parlato di una possibile candidatura dell'ex capogruppo
del PD Nicola Fici, lei che ne pensa? “Conosco Nicola da
tanto tempo ci siamo incontrati e scambiati idee per il futuro
amministrativo della città. Io sono convinto che bisogna peri-
metrare le alleanze e poi individuare il candidato che potrebbe
essere benissimo Fici”. [ ... ]                       ...continua in seconda

Vito Cimiotta: “Niente alleanze con
la Lega, M5S e con Fratelli d'Italia”

IL CONSIGLIERE USCENTE ANNUNCIA CHE SI RICANDIDERÀ. E SUL PROSSIMO SINDACO...

Luana Alagna, Consigliere comunale eletta nella lista “Democratici per Marsala” è attualmente iscritta al gruppo misto.
Consigliera le elezioni sono ormai alle porte, lei ha deciso se si candiderà? “Non ho ancora preso una decisione,
tuttavia se si dovessero presentare i presupposti per una mia presenza in una lista, valuterei bene il da farsi”. Sono giorni

e settimane di tavoli, incontri e riunioni. Lei ha partecipato? “Non ho partecipato perché non condivido la loro impostazione,
da quello che apprendo si parla soltanto di nomi. Cosa si vuole fare per la città rimane un mistero”.[ ... ] ...continua in seconda

Luana Alagna: “Il mio sostengo alla
candidatura di Alberto Di Girolamo”

“SE IL SINDACO NON DOVESSE SCENDERE IN CAMPO, PRONTA A SOSTENERE NICOLA FICI SE ESPRESSIONE DEL CENTROSINISTRA”
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CONTINUA DALLA PRIMA /1

Tanti cittadini marsalesi si sono
visti recapitare nei giorni scorsi
– e altri avranno la stessa sor-

presa nei giorni a venire – da parte del
Settore Servizi Pubblici e in modo
particolare dall'Ufficio Acquedotto del
Comune, contestazioni per bollette
non pagate negli anni trascorsi. Per la
verità, così come abbiamo avuto modo
di approfondire, si tratta non solo di
morosità totali, ma anche di morosità
parziali che devono essere dimostrate
presentando apposita ricevuta di paga-
mento all'Ufficio che si trova in con-
trada Amabilina. “Ho ricevuto – ci
scrive il nostro lettore S. G. - un av-
viso di contestazione di pagamento
non effettuato nell'anno 2016. Da una
ricerca casalingaho potuto rintracciare
il bollettino del versamento effettuato
e qui comincia la prima parte della
mia avventura. Mi sono recato in con-
trada Amabilina, naturalmente con il
mio mezzo ed io non sono più giova-
nissimo, per dimostrare che si erano
sbagliati. Alle ore 9 ho ritirato il nu-
mero progressivo che per quanto mi
riguarda era il 74. Già sul posto però,

alcuni impiegati mi hanno detto che in
quella mattinata non avrebbero smal-
tito tutto il lavoro di ricevimento di
quanti avevano il numero prima del
mio. Ora io mi chiedo: è mai possibile
che il Comune di Marsala scarichi
tutto sui cittadini che devono dimo-
strare l'avvenuto pagamento? Io ho la
bolletta e sono tra i fortunati che sono
riusciti a trovarla. Ma erano in tanti in
attesa inferociti ad affermare di avere
pagato la tassa che gli è stata conte-
stata e di non riuscire a trovare il bol-
lettino dell'avvenuto pagamento. A

quanto pare – ci racconta ancora – ne-
anche i sofisticati mezzi del Comune
riescono ad individuare correttamente
i pagamenti effettuati, visto che nel
mio caso, ma non sarò certamente il
solo, mi si contestano versamenti che
ho fatto e che il Comune ha incas-
sato”. Mail di questo tenore conti-
nuano a giungere, unitamente a
telefonate di protesta, alla nostra reda-
zione. Devono averlo capito al Co-
mune di Marsala visto che hanno
raddoppiato il termine per adempiere
alla diffida di pagamento per presunta

morosità portandolo dai canonici 30
giorni a 60. Rimane però aperta la
questione di cercare di capire come
mai, a cittadini che parzialmente o to-
talmente hanno provveduto ai paga-
menti delle bollette, sono arrivate o
arriveranno contestazioni. Per com-
prendere meglio, abbiamo interpellato
l'assessore all'Acquedotto del Co-
mune. “Pur tra tante difficoltà – ci ha
detto Salvatore Accardi -, stiamo cer-
cando di mettere ordine nel settore,
visto che non si inviavano lettere di
morosità da diversi anni. Compren-
diamo che tra le migliaia di avvisi, ce
ne possano essere alcuni sbagliati e
per questo abbiamo attivato i nostri uf-
fici che ricevono quanti hanno da di-
mostrare che la contestazione a loro
arrivata non risulta esatta. Per cercare
di snellire il lavoro ed evitare lunghe
file abbiamo prorogato il termine per
adempiere alla diffida di pagamento.
D'altronde se non avessimo iniziato,
avremmo accumulato ancora altro ri-
tardo rischiando di dovere intervenire
in futuro con problematiche sempre
maggiori”.   [ g. d. b. - c. m. ]

[ Vito Cimiotta: “Niente alleanze

con la Lega, M5S e con Fratelli

d'Italia” ] - Con chi vuole “peri-
metrare” le alleanze? “Io appar-
tengo alla storia del centro sinistra
riformista, avventure o fughe in
avanti non mi interessano. È quello
che ho detto a Nicola Fici. Bene le
liste civiche, benissimo allargare il
consenso tramite il dialogo con
pezzi importanti della società civile.

Male invece alleanze con chi è di-
stante culturalmente dal mio pen-
siero”. Chi escluderebbe dal
tavolo delle trattative per il rin-
novo delle cariche amministrative
della prossima primavera? “Non
si tratta di persone, ma di pro-
grammi e di partiti. Allora fac-
ciamo una specie di gioco. No a
chi? “Alla Lega, certamente a Fra-
telli d'Italia e no anche ad alleanze

con  il Movimento Cinque Stelle.
Chiunque si allea con loro mi vedrà
da un'altra parte” E il PD? “Nei de-
mocratici di Marsala c'è tanta con-
fusione, ma non è detto che se
riescono a risolvere i loro problemi
interni non possano essere parte in-
tegrante di un progetto di centrosi-
nistra”. Torniamo al candidato
sindaco. Alberto Di Girolamo …
“Il primo cittadino uscente deve

sciogliere la riserva e farci sapere
cosa intende fare. Io sul suo operato
di questi anni dò un giudizio di suf-
ficienza. Questo non vuol dire che
non possa fare di più e di meglio”.
Lei quindi si ricandiderà? “Credo
di si. Ma senza fiducie al buio,
debbo conoscere progetti e pro-
grammi ai quali voglio partecipare
con le mie idee e le mie proposte”.
[ gaspare de blasi ]

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Luana Alagna: “Il mio sostengo

alla candidatura di Alberto Di Gi-

rolamo” ] - Lei è considerata un
consigliera vicina all'amministra-
zione e in particolare alle posi-
zioni del sindaco Alberto di
Girolamo... “Non capisco la sor-
presa di alcuni. Sono stata eletta in
un a lista civica espressione del
centro sinistra e ho sostenuto il sin-
daco che poi è stato eletto. Perché
avrei dovuto “tradire” il voto di
quanti mi hanno sostenuto. Ma a
parte questo io credo che il sindaco

abbia fatto bene. Caso mai i pro-
blemi sono altri”. Quali? “Un
grosso difetto di comunicazione che
ha fatto sembrare inesistenti inizia-
tive e progetti realizzati. Da questo
dovrebbe ripartire il sindaco nella
prossima consiliatura”. Quindi lei
è a conoscenza che Alberto Di Gi-
rolamo riproporrà la sua candi-
datura? “No, il mio è soltanto un
auspicio. Io non ho parlato con nes-
suno”. Neppure con Nicola Fici?
“Abbiamo avuto un incontro richie-
stomi da lui. Gli ho detto le mie

perplessità e i miei dubbi”. Quali
sono? “Premetto che se il sindaco
in carica dovesse ricandidarsi io lo
sosterrò. Ma tra le opzioni possibili
c'è quella che Alberto Di Girolamo
non scenda in campo. Allora io ho
espresso il mio eventuale gradi-
mento alla candidatura di Nicola
Fici. Qualora però fosse il candi-
dato del centro sinistra. Invece vedo
che ci sono in corso dialoghi tra-
sversali che non  mi appartengono.
Per me trasversalismo è uguale a
trasformismo. Così come diffido da

liste civiche dell'ultima ora, spesso
sono espressione spesso di cinismo
politico”. Lei però è stata eletta in
una lista dell'ultima ora allestita
da Enzo Sturiano e che adesso
non esiste più. “Mi dissero che era
una lista organica al Partito demo-
cratico e che saremmo transitati nel
gruppo del Pd. Poi la storia e gli at-
teggiamenti del gruppo dirigente
dei democratici di Marsala ha
creato confusione e ha “sciolto” il
nostro progetto”.
[ gaspare de blasi ]

Migliaia di contestazioni per morosità arrivano nelle
abitazioni dei marsalesi. Caos all'Ufficio Acquedotto

IN TANTI HANNO RISCONTRATO ERRORI NELLE NOTIFICHE E AFFOLLANO LA SEDE DI CONTRADA AMABILINA
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Il Consiglio comunale di Marsala ha approvato nel
pomeriggio nella seduta di martedì sera  la mozione
presentata dalla consigliera Letizia Arcara finaliz-

zata all’esposizione del Crocifisso nell’aula consiliare.
La mozione è stata approvata a maggioranza con 13
voti favorevoli, 4 contrari e 5 astenuti. La delibera pre-
levata all'inizio dei lavori è stata illustrata dalla consi-
gliera Letizia Arcara. “Il Crocifisso – ha detto -
rappresenta la sofferenza dell’uomo e vuole essere sim-
bolo di fratellanza e unione oltre che essere consape-
volezza della nostra cultura. Non è corretto che per
rispettare gli altri si debba rinnegare le proprie origini”.
Alla consigliera ha replicato la collega Luana Alagna”
Si tratta di una strumentalizzazione meschina che tra-
disce il messaggio vangelico del Crocifisso”. D'ac-
cordo con la Alagna la consigliera Linda Licari che ha
parlato di speculazione sulla religione. Anche Federica
Meo, Aldo Rodriquez, Calogero Ferreri e Ginetta In-
grassia hanno affermato che avrebbero votato contro
alla mozione. D'accordo invece sulla mozione Arcara
Flavio Coppola ha detto che “...nello stato italiano vi è
libertà di religione. Sono d’accordo sulla mozione Ar-
cara”. Approvato poi all'unanimità anche il prelievo
del punto 28 relativo alla “Iniziativa a favore dei mi-
nori in affido per scongiurare illeciti di diversa na-
tura”. Il vice Presidente Arturo Galfano però ha
sospeso l’atto deliberativo affinché esso possa essere
integrato e rivisto e poi ripresentato in aula in maniera
più completa per essere votato. Il vice sindaco Ago-
stino Licari ha comunicato che il comune di Marsala
è stato alla ribalta nazionale. “Ieri nella sede nazionale
della Tim ho partecipato alla presentazione di un
grande progetto di alfabetizzazione digitale nazionale
che coinvolgerà un milione di italiani e che partirà
l’11 novembre prossimo da Marsala, scelta anche per-
ché il Comune è dotato di una rete a banda ultra larga

di 200 mega. La formazione riguarderà non solo il cen-
tro ma anche le contrade (Ranna e Terrenove) nonché
parte dei dipendenti comunali.” Si è passati poi, dopo
il relativo prelievo, alla trattazione del punto riguar-
dante le variazioni di Bilancio. Il vice sindaco Agostino
Licari ha illustrato l’atto deliberativo precisando che
servono per Marsala Schola e per due partite di giro.
Complessivamente le variazioni superano di poco i 200
mila euro. Il consigliere Flavio Coppola ha chiesto
come mai non è stato fatto nulla per l’istituzione del-
l’infermiere nelle scuole. Il Direttore di Ragioneria Fi-
lippo Angileri ha chiarito alcuni aspetti tecnici della
delibera in esame. Agostino Licari ha anche precisato
che la variazione a favore di Marsala Schola è neces-
saria per garantire servizi primari che oltretutto ven-
gono incontro ai cittadini con più basso reddito. Si è
dichiarato disposto, se fattibile, a recuperare le risorse
per istituire l’assistenza infermieristica. Al momento
del voto però è venuto meno il numero legale. La se-
duta è ripresa ieri pomeriggio ma al momento di andare
in stampa no n si è ancora conclusa 

DIVERSI PARERI CONTRARI. LINDA LICARI: “SI SPECULA SULLA RELIGIONE”

Un crocifisso a Sala delle Lapidi,
in Aula passa la mozione Arcara

Nel fine settimana appena trascorso, i Carabinieri della Stazione di Petrosino, diretti dal Luogotenente Andrea
D’Incerto, hanno proceduto all’arresto in flagranza di reato di Antonino Stassi, marsalese classe ‘97, per il
reato di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti. Una pattuglia dell’Arma, nel transitare nei

pressi di un’abitazione di contrada Strasatti, notava uno strano movimento di macchine e persone, decidendo di ap-
profondire il controllo. Ad aprire la porta è stato proprio Stassi il quale, alla vista dei Carabinieri, si mostrava molto
nervoso. In casa, in diversi punti, il giovane aveva occultato 1 kg di marijuana e 13 grammi di cocaina suddivisa in
40 dosi. Seuqestrati anche due bilancini di precisione, materiale per il confezionamento delle dosi ed un block notes
con appuntati nomi e cifre, verosimilmente i ricavi della cessione della droga. Tutto ciò ha portato a ritenere l'ipotesi
di reato di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti. Stassi, condotto presso la Stazione Carabinieri di
Petrosino, al termine delle formalità di rito, veniva dichiarato in arresto. Il Giudice lilybetano, condividendo l’operato
dei militari dell’Arma, convalidava l’arresto, stabilendo per il giovane l’obbligo di presentazione giornaliera alla
polizia giudiziaria. La droga, che se immessa sul mercato illecito dello stupefacente avrebbe fruttato circa 7mila
euro, veniva posta sotto sequestro in attesa della distruzione.

I CARABINIERI DI PETROSINO HANNO TROVATO MARIJUANA E COCAINA

Spaccio in una casa di Strasatti,
un giovane marsalese arrestato
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“Non consideratemi Superman: sono un presidente
che lotta per tirare fuori la nostra Sicilia dal tunnel”

INTERVISTA A NELLO MUSUMECI SU PORTO, BIRGI, DEBITI DELLA REGIONE E GIOVANI

Il presidente Nello Musumeci, intervenuto alla
Conferenza stampa che si è tenuta a Mazara del
Vallo per inaugurare  l'inizio dei lavori di dra-

gaggio nel fiume Mazaro, ha rilasciato in esclusiva
al nostro giornale un'interessante intervista dove
sono trattati alcuni importanti temi che riguardano
anche il futuro economico della nostra città. A che
punto è la messa in sicurezza del Porto di Mar-
sala? La Regione diventerà stazione appaltante? So
che c’è stata la raccolta di firme da parte del Circolo
marsalese di Diventerà Bellissima per sollecitare
l’opera..Quale sarà la scelta del governo regionale
ancora non glielo posso dire. La regione è famosa
per le due “D”, dissesto e debiti. Mancano i fondi,
presidente? Non è un problema di debiti anche se
debiti la regione ce li ha e sono anche tanti. Abbiamo
trovato con nostra grande sorpresa 7 miliardi e 300
milioni di disavanzo e 7 miliardi e 200 milioni di de-
biti. Pazienza, vuol dire che affronteremo anche que-
sto percorso. Il porto di Marsala è un progetto
arenato da anni che non si è mai “velocizzato”. Il
porto di Marsala è uno degli obiettivi del mio go-
verno. So che voi mi considerate Nembo Kid e Su-
perman ma sono un essere umano con tanti limiti ma
ho una fortuna, quella di non essere ricattabile. Dun-
que posso tirare dritto per la mia strada. Sono con-
vinto che entro qualche mese noi avremo definito
anche gli obiettivi che riguardano il porto di Marsala
al quale noi siamo particolarmente interessati. Sal-
vatore Ombra ha sempre la sua stima? Il presi-
dente Ombra è stato da me nominato perché

contribuisca a risolvere il problema dell’aeroporto
di Birgi. E’ molto attivo, è molto appassionato ed ha
un ottimo curriculum. La regione gli è vicina anche
finanziariamente e stiamo aprendo contatti anche
con Ryan Air e speriamo che vada bene. Anche que-
sta è una pesante eredità che ci siamo trovati sul ta-
volo. Quali altre pesanti eredità avete trovato? E’
stata una follia abolire le province. Basta guardare
lo stato delle nostre strade provinciali per capire che
è stato un disastro. Diciassette mila Kilometri di
strade provinciali distrutte e la gente non lo sa che
non è colpa della regione. La regione si occupa di
tutto tranne che di strade. Le strade sono di compe-
tenza dello Stato e delle province. Quindi distrug-
gere le province senza trovare una soluzione
alternativa è stata una follia. E nonostante questo noi

ci stiamo sostituendo alle province. Abbiamo messo
250 milioni di euro  a disposizione per le strade pro-
vinciali. Ma possiamo intervenire per le arterie che
ci segnalano le ex province che riteniamo di mag-
giore importanza. Per non parlare delle opere la-
sciate incomplete. Come mai il compianto
Sebastiano Tusa non è ancora  stato sostituito? E
quale è la premura? Sono io che faccio l’assessore
ai Beni Culturali ad interim e quindi non ho bisogno
di delegare l’assessore. Stiamo facendo cose dell’al-
tro mondo proprio per questo. Proprio stamattina a
Marsala abbiamo tenuto un vertice sull’approdo per
andare a Mozia. Una vergogna di squallore quel-
l’imbarcadero storico. Abbiamo concordato di
creare una stazione marittima, un ufficio informa-
zioni, di mettere i gabinetti per i turisti che non de-
vono essere più costretti a fare più la pipì nei
canneti. Metteremo anche la segnaletica stradale e
un ufficio per la biglietteria. Sistemeremo i gazebo
per i venditori di souvenir. Riporteremo la legalità
in quell’area dando la possibilità di lavorare con le
licenze e credo che questo sia un obiettivo impor-
tante. Molti giovani lasciano la Sicilia. Cosa si
sente di dire loro presidente? La disaffezione dei
nostri ragazzi che vanno all’estero finisce col diven-
tare contagiosa. Se parte il figlio vuol dire che è già
rassegnato il padre. Se la partenza serve a fare espe-
rienza e a confrontarsi con altri popoli, ci sta. L’im-
portante è che i nostri giovani abbiano in tasca un
biglietto di ritorno. A questo stiamo lavorando.   [ ti-
ziana sferruggia ]

Centro di Raccolta e Parco Giochi Inclusivo per Marsala
DUE PROGETTI PER CUI L’AMMINISTRAZIONE CHIEDE UN FINANZIAMENTO ALLA REGIONE SICILIA

Presentati dall’Amministrazione Di Giro-
lamo due progetti. “Si tratta di due richie-
ste di finanziamento per oltre 500 mila

euro  che abbiamo presentato alla Regione Sici-
liana”, precisa il sindaco Di Girolamo. Nello
specifico si tratta del “Potenziamento del Centro
Comunale di Raccolta di Contrada Ponte Fiuma-

rella” per un importo complessivo di 455.253,88
euro presentato nell’ambito dell’Avviso pubblico
per la concessione di agevolazioni in favore di
Comuni. Il progetto redatto dall’architetto Giu-
seppe Indelicato verrà inserito nel piano trien-
nale delle opere pubbliche e non comporterà
nessun onere a carico del Comune. L'altro pro-

getto è la “Realizzazione Parco Gioco Inclusivo
Villa Cavallotti” (Avviso pubblico per la crea-
zione di parchi gioco inclusivi pubblicato nella
GURS n. 42 del 13/09/2019), riguarda la realiz-
zazione di un parco attrezzato per i bambini nor-
modotati. Qui il finanziamento è di 48 mila e
700 euro. 

Lo scorso anno, sono stati 25 i bambini sostenuti - dalla nascita e fino a due anni
d'età - dal “Movimento per la Vita” di Marsala. Ieri, altrettanti alberi d'ulivo sono
stati messi a dimora sul Lungomare Salinella. Un'iniziativa condivisa dall'Ammi-

nistrazione comunale, presente alla piantumazione con il sindaco Alberto Di Girolamo,
l'assessore Clara Ruggieri e la consigliera Giusy Piccione. Nel Parco pubblico, ogni
pianta - donata dal vivaio “Tutto Giardino” e dal volontario Giacomo Amato - porta il
nome di ciascun bambino che l'Associazione marsalese, presieduta da Antonella Lom-
bardo, ha accudito prima della nascita (fornendo aiuto ai genitori) e dopo, offrendo ali-
menti, corredini e accessori.

Parco della Salinella: un ulivo per ogni neonato 
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Le istituzioni locali celebrano la giornata dei defunti
A MARSALA CIRCOLARI E BUS GRATUITI. ANCHE A PETROSINO L’1 E IL 2 ORARIO CONTINUATO AL CIMITERO

Marsala e Petrosino si apprestano a comme-
morare i defunti, nei giorni 1 e 2 novem-
bre. Il Cimitero comunale di Petrosino

effettuerà orario continuato, dalle ore 8 alle ore 17,
per consentire di rendere omaggio ai propri cari
scomparsi. Inoltre, attraverso un’ordinanza dirigen-
ziale, è stata predisposta la chiusura totale del Ci-
mitero per oggi, al fine di effettuare la pulizia
generale. A Marsala il Cimitero rimarrà chiuso oggi
pomeriggio, ma questa mattina sarà aperto. Una de-
libera della Giunta ha predisposto un piano per snel-
lire il traffico e usare i mezzi pubblici. Nelle
giornate di Tutti Santi e Commemorazione Defunti,

saranno gratuiti non solo i due “bus navetta” (Cir-
colare “A-Stadio” e “B-Stazione”), ma anche tutti
gli altri mezzi dello SMA. A tal fine, è stata unifor-
mata la messa in circolazione dei mezzi (ore 7)
delle Linee n. 1, 2, 3, 8 e 9, tenuto conto che la fa-
scia oraria di prima mattina è la più frequentata da
quanti si recano al Cimitero. Si invitano gli auto-
mobilisti ad utilizzare i parcheggi dello Stadio e
della Stazione: nel primo ci sarà la coincidenza tra
la Circolare e i bus di linea provenienti dal versante
Nord; nel secondo la coincidenza riguarderà tutte
le altre linee. Questi i percorsi e gli orari delle Cir-
colari: la A con partenza alle 7:30 da Piazza Del Po-

polo per via Mazzini, via S. Bilardello, Via Anca
Omodei, Cavalcavia, via Della Gioventù, via D.
Alighieri e ingresso via Santa Rita (accesso secon-
dario al Cimitero). Ritorno: via Degli Atleti, Piazza
Stadio, Cavalcavia, via Amendola, Piazza Del Po-
polo (ultima corsa ore 18). La “B” parte alle ore
7:30 dalla Stazione FS per viale Fazio, via Roma,
via Itria, piazza Sant'Agostino (ingresso principale
al Cimitero). Ritorno: via Selinunte, via Gambini,
via Sirtori, Corso Calatafimi, via Crispi, Piazza F.
Pizzo, Stazione (ultima corsa ore 18). Sosta gratuita
nelle strisce blu per sabato 2 novembre in via Crispi
e Piazza F. Pizzo. 

Marsala e Petrosino celebrano la Festa del 4 novembre
INIZIATIVE SUL TERRITORIO PER LA RICORRENZA DELL’UNITÀ D’ITALIA E DELLE FORZE ARMATE

Marsala e Petrosino celebrano lunedì prossimo, 4 novembre, la
Giornata dell’Unità Nazionale e la Festa delle Forze Armate. A
Petrosino su iniziativa della locale sezione dell’Associazione Na-

zionale dei Carabinieri e del Comune, il programma della giornata prevede:
alle ore 9.45 il raduno dei partecipanti nel piazzale antistante il Cimitero
comunale; alle 10, l'inizio manifestazione con la deposizione di una Corona
al Monumento dei Caduti; alle 10.45 Santa Messa celebrativa officiata dal
reverendo Parroco don Carmelo Caccamo in suffragio ai Caduti di tutte le
guerre delle Forze Armate, presso la Chiesa Maria SS. delle Grazie di Pe-
trosino. A Marsala invece, il programma prevede per le ore 9, nello spazio

antistante la Cappella dei Caduti al Cimitero Vecchio, la deposizione di una
corona d’alloro in memoria delle vittime di tutte le guerre. Nello stesso
luogo i comandanti locali delle Forze Armate leggeranno i messaggi del
Presidente della Repubblica e del Ministro della Difesa mentre il sindaco
Alberto Di Girolamo terrà un breve discorso. Subito dopo le autorità, in un
corteo che attraverserà piazza Sant’Agostino, via Itria, via Roma, piazza
Matteotti, via XI Maggio, Piazza della Repubblica, si trasferiranno in
Chiesa Madre dove prenderanno parte alla Santa Messa celebrata dall'arci-
prete don Marco Renda. Alla manifestazione è prevista la partecipazione
delle Associazioni d'arma. 
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M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA a cura di

Franco GambinoRUBRICHE

Che c’entriamo noi con  Halloween?
Con tutte le sue tradizioni, le sue “cu-
cuzze”, i suoi esorcismi verso la paura
per l'aldilà….Perchè vogliono “globa-
lizzare ed imporre” – a noi - questa
“loro” festa? Per noi italiani (e qui
Marsala docet!) non è che un ridicolo
e provinciale tentativo di imitare (co-
piare) gli americani (o gli irlandesi!)
in un campo che non ci appartiene e,
soprattutto,  è un ulteriore modo per
tentare di offuscare o dimenticare le
nostre radici. Che c’entra, qui da noi,
festeggiare il 31 ottobre Halloween, la
vigilia di Ognissanti? Ora arriverà
anche qui da noi (sta arrivandooo!) la
“fisima” di riunire i picciriddi per
guardare film dell'orrore e, poi, trave-
stirli (da messe nere), per avviarli, in
piccoli cortei, in giro per le strade a
bussare alle porte a chiedere dolciumi
e caramelle! Ormai gli incultori delle
nostre tradizioni, li  fanno sentire parte
della nostra fantasia (
all’America..na!) come si è fatto per il
surf, l'hamburger, i grattacieli, il kite
etc.- Tutto ciò, come si sa, improvvi-
samente da qualche anno, è apparso
qui da noi, nel nostro Bel Paese… che
sino a ieri ha sempre celebrato solen-
nemente i giorni dei Santi e dei morti
in quanto festa religiosa. Credo che si
sappia (lo dice la Storia) che l’origine
di questo Halloween risale ai tempi in
cui, per il popolo Celtico cominciava
l'anno nuovo e, per i contadini, era oc-
casione della conclusione dei lavori
nei campi. Costoro ritenevano che
quella notte fosse un momento di pas-
saggio tra il vecchio e il nuovo e si
aprissero le porte che dividono il
mondo degli spiriti, dal mondo dei
vivi e, per non farsi riconoscere, dalle
“anime vaganti” si travestivano da fol-
letti, diavoli e streghe. Per attenuare la
paura organizzavano macabri scherzi
e balli strani, intorno ai fuochi e co-
struivano lanterne svuotando grosse
zucche. Ma, dico io, perché non pren-
dere a modello la nostra festa -nel ri-
cordo dei nostri defunti- anzicchè
festeggiare la “Festa delle tenebre”-
Perchè non  festeggiare la “Festa della
Luce”? Per questo in Sicilia si comin-
cia dalla festività del primo novembre,
Ognissanti. Per noi questo giorno è
molto importante. Non  lo abbiamo
mai collegato a una idea di morte, a
differenza della festa di Halloween. La
nostra Tradizione Popolare vuole ce-
lebrare al meglio la festività cristiana.

I giuochi…i giocattoli  sono attesi da
bambini festanti che sicuramente vo-
gliono celebrare la Vita e non la
morte… le tenebre... e non vestiti da
“vampiri o da “diavoli”… Che inse-
gnamento è? La stessa “cucuzza
rossa”, simbolo per eccellenza di Hal-
loween, viene ritagliata in maniera te-
nebrosa. E’ una zucca intagliata con
occhi, naso e bocca, illuminata da una
candela posta al suo interno. Nella
notte tra il 31 ottobre e l’1 novembre,
i bimbi “d’oltralpe”, sono soliti ve-
stirsi da fantasmi, vampiri o piccoli
mostri. Bussano alle porte delle case
con un sacchetto in mano, ricevendo
dolci e caramelle. Se la moda fosse
solo questa, ci sarebbe ben poco di cui
preoccuparsi. Si tratterebbe di un  altro
carnevale! Ma, guardate pure le ve-
trine dei negozi che sono letteralmente
invase da oggetti, costumi e pupazzi
legati a questa ricorrenza….con tante
‘cucuzze’… simbolo tipico di Hallo-
ween. A tutto ciò occorre considerare
che, attorno al tipico Halloween, si è
scatenato un fenomeno parallelo che
va a toccare,  giovani e adolescenti:
quello delle feste in discoteca all'inse-
gna del cattivo gusto. Esse rappresen-
tano un vero e proprio esempio del
macabro. S’indossano  costumi orri-
bili e dissacranti, nei confronti della
religione. Oltre ai temi “oscuri” del
ballo, è possibile incontrare maghi e
cartomanti che approfittano della ri-
correnza per avvicinare i giovani alle
pratiche magiche e superstiziose
dell’horror. La nostra Festa in Sici-
lia…rappresenta un'occasione pre-
ziosa per riscoprire la ricchezza
spirituale delle nostre autentiche tradi-
zioni, facendo riferimento ai modelli
di svago come inno alla vita. Alle zuc-
che vuote, simbolo di Halloween, noi
rispondiamo con la frutta di “Marto-
rana” e l’allegro vocio dei bambini,
come cultura controcorrente, che so-
stituisca il rumore e la confusione di
quei fenomeni di massa, con il calore
del focolare, delle castagne, delle
“muffulette con l’olio fresco” o con la
salsa di “sfinciuni”! Sono confortato,
oggi 31 ottobre, dal colloquio (nei
giorni scorsi) con un mio Caro Amico
di Mandanici (Me) che collabora con
la Redazione di Gazzetta Jonica del
Messinese…il quale mi comunicava
che una gran parte dei Presidi delle
Scuole Messinesi, in una lettera, ha in-
vitato i colleghi a “non seguire le

mode d’oltreoceano e a riscoprire le
nostre belle tradizioni siciliane”. Gli
istituti aderenti al “manifesto” hanno
avviato delle iniziative per la festa di
Ognissanti, accomunate dallo slogan
“Viva la Cultura Siciliana!” Ed ancora
il mio Amico aggiungeva: “Ma non
sono solo dirigenti e sindaci del mes-
sinese che si sono schierati a favore
della tradizione. Anche i dirigenti del
Palermitano, quest’anno,  hanno de-
ciso di porre l’accento sui riti  caratte-
ristici della commemorazione
novembrina dei defunti, portando
avanti attività didattiche volte all’in-
segnamento della nostra cultura. In
molte scuole della Sicilia sono stati
organizzati ed avviati laboratori di
due settimane dove gli alunni hanno
preparato prelibatezze in omaggio ai
cari defunti”… “La festa dei morti” è
la prima festa che i bambini aspettano
con impazienza e anche con un certo
timore, perché i genitori raccontano
loro che, proprio nella notte tra l’1 e
il 2 novembre, i morti si risvegliano

dal loro sonno eterno e vanno in giro
per portare regali e ‘cosi duci’ ai
bimbi che durante l’anno si siano
comportati bene; quindi si racco-
manda ai picciriddi di andare a dor-
mire e di non svegliarsi perché “i
murticeddi potrebbero… grattare i
pieri”. Appena svegli, i bambini co-
minciano la ricerca dei loro doni, na-
scosti negli angoli più impensabili
della casa e, una volta trovati, danno
inizio a degustare “i cosi rù cannistru”
colmo di fichi secchi, mennuli, noci,
castagne, “mustazzuoli”, “pupac-
cene” (pupi a cena). A Palermo da
sempre viene istituita la Fiera dei
Morti e da circa 5 anni per volere di
un Sindaco cultore delle Tradizioni
Popolari, si svolge la “Notte di Zuc-
chero” un evento che punta a conso-
lidare una tradizione come quella
della Festa dei Morti a dispetto del-
l’incalzare di quegli usi e costumi che
non appartengono alle nostre radici. A
Birgi, al circolo della Capannuccia…
U Zzù Vartulu ieri mi rissi: “Cicciu,
Priparamunni picchi (ntisi!) cà ntà sti
jorna arriva u Signò Allovinni… e u
purtamu all’Isula, chi ddici?!”

Ma nuatri chi cci trasiemu cu Allovinni?

Antica Filastrocca 
della Festa dei Morti

Epoca ‘800- Riveduta in molte Provincie della Sicilia
Questa versione del Rione “Mendola” di Palermo

Veniva cantata dai bambini con gioia il 2 Novembre
Racc. franco gambino (che abitava nei pressi). 

“Armi santi, armi santi 
Semu picca e vuatri tanti: 

Mentrisemu ‘ntastumunnu di guai 
Cosi di morti mittitinninni assai“

ChioviChiovi  e l’acqua fa li provi
….Talè chi mi misiru i Morti, 

'u pupu cu l'anchi torti, 
'a atta c’abballava, 
'u surci chi sunava.

Passa la zita cu l’abitu di sita, 
veni la  cucina c’un piattu di racina

trasilubarunich 'i cavusi a pinnuluni"
etta un pirituni e fa stapparilufinistruni

Totò faccilla a viriripiririripiririri
Totò faccilla a viriripiririripiririri

Totò faccilla a viriricannimittemu a ririri
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I laboratori II e II di Progettazione Architettonica CdS L 17 in Architettura e Ambiente
Costruito con sede nel Polo Universitario di Trapani, oggi alle ore 10, ospita un impor-
tante seminario nell'Aula 209. Grazie al docente Renzo Lecardane del Dipartimento di
Architettura (D'ARCH), si parlerà de “La Piazza Ritrovata”. L'architetto Antonio Mauro
affronterà un excursus storico ed architettonico di Piazza Alagna, nel cuore di Marsala,
tra la Villa del Rosario e via XIX Luglio. Realizzata e quasi ultimata alcuni anni fa,
quest’opera, di fatto, non è mai diventata quello per cui era nata e, nel frattempo, ha
cominciato a mostrare le prime criticità. L’intento dell’architetto era riqualificare uno
spazio che aveva subito una profonda trasformazione a causa del bombardamento
dell’11 maggio 1943. E proprio della riqualificazione di questo spazio discuterà al-
l'Università di Trapani oggi, davanti una platea di docenti, esperti e studenti. 

Antonio Mauro parla di Piazza Alagna in un seminario all'Ateneo di Trapani

Il Cinema Golden di Marsala propone la proie-
zione del film "Il Giorno più bello del Mondo" dal
31 ottobre alle ore 18, 20 e 22. Il film diretto da

Alessandro Siani, è un inno alla vita, ma soprattutto
alla speranza, che da un momento all'altra può portare
bellezza alla vita. È la storia di Arturo Meraviglia
(Siani), piccolo impresario teatrale ormai sull'orlo del
fallimento. Un inaspettato lascito da parte di un lon-
tano zio gli accende la speranza di sanare i suoi debiti,
ma l'eredità non è la cifra astronomica che lui crede,
bensì due bambini, Rebecca (Sara Ciocca) e Gioele
(Leone Riva). 

Al Cinema Golden il film di Siani

Si terrà dal 22 al 25 feb-
braio prossimi l’edizione
2020 del Carnevale di

Petrosino, appuntamento di-
ventato ormai punto di riferi-
mento di anno in anno per la
provincia di Trapani e non
solo. La macchina organizza-
tiva si è rimessa in moto per
preparare al meglio anche la
prossima edizione. L’Asses-
sore comunale al Turismo, Fe-

derica Cappello, ha incontro i
rappresentanti delle associa-
zioni e dei gruppi mascherati
per iniziare a preparare le
azioni da compiere. La pros-
sima settimana verrà pubbli-
cato l’avviso del Comune per
la realizzazione dei carri e dei
gruppi in maschera. “Ringrazio
i rappresentanti delle associa-
zioni disponibili a collaborare
con la nostra Amministrazione

per la buona riuscita del Carne-
vale – ha fatto sapere la Cap-
pello -. Abbiamo iniziato a
programmare il da farsi, a par-
tire dalla predisposizione dei
relativi bandi. Il Carnevale è
diventato patrimonio della no-
stra comunità e non solo: per
questo invitiamo tutti coloro
che lo vorranno a farsi avanti e
a collaborare”.

Dal 22 al 25 febbraio 2020
torna il Carnevale a Petrosino

Inizieranno oggi a Marsala, gli
incontri periodici formativi e
culturali denominati "I Gio-

vedì a san Giovanni al Boeo. Tra
culture, fedi e dono di sè". L'ini-
ziativa desidera far conoscere le
questioni più complesse e dibat-
tute della società odierna e delle
"risposte" dell'intelligenza umana

e della Bibbia. Gli appuntamenti
si svolgeranno nella chiesa di san
Giovanni Battista di Marsala,
dalle ore 18 alle ore 19.30. Il
primo incontro, alla viglia della
festa di Tutti i Santi e della Com-
memorazione dei defunti,  avrà
come tema: "Il senso della morte
umana e l'aldilà". Il secondo con-

fronto sarà dedicato alla salva-
guardia del creato e dei nuovi stili
di vita. Relazionerà Adriano Sella,
coordinatore della Rete interdio-
cesana "Nuovi stili di vita" e scrit-
tore, che parlerà di
"Dall'Amazzonia all'Italia: per i
nuovi stili di vita". Gli incontri
sono aperti a tutti.

IL PRIMO INCONTRO OGGI SU “IL SENSO DELLA MORTE UMANA E L'ALDILÀ”

Al via  i Giovedì a San Giovanni al Boeo

L'ASSESSORE CAPPELLO HA INCONTRATO LE ASSOCIAZIONI E I GRUPPI MASCHERATI
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Domani, 1° novembre,
alle ore 17.30 presso le
Cantine Fina, site in

Contrada Bausa a Marsala, si
terrà un evento organizzato dal
Marsala Calcio. La società per
l'occasione incontrerà i propri

Sponsor, presentando alla
stampa e alla cittadinanza le
aziende che hanno creduto for-
temente nel progetto della so-
cietà calcistica lilybetana e
mostrando anche le maglie in-
dossate dai calciatori durante

le gare in casa e in trasferta.
Alla manifestazione presenzie-
ranno anche le Autorità locali
ed ovviamente l'intera Rosa
con lo Staff Tecnico. Slogan
prescelto: #giochiamoin12. 

UNA MANIFESTAZIONE CHE SI TERRÀ DOMANI POMERIGGIO ALLE ORE 17.30

Il Marsala Calcio alle Cantine Fina
per presentare sponsor e maglie

In casa Sigel si vuol dimenticare la debacle
di Roma e ci si concentra sull'impegno in-
frasettimanale della 5^giornata di andata in

programma oggi. La sfidante di Bertaiola e
compagne è la Barricalla Cus Torino. La com-
pagine allenata dal nuovo tecnico Mauro Chiap-
pafreddo, che proviene dalla sconfitta interna
del PalaRuffini in quattro set per opera del
Montecchio, è dopo quattro giornate in una po-
sizione di centro-alta classifica, avendo racimo-

lato sei punti (tre in più rispetto a Marsala) con
due vittorie e due sconfitte. La dirigenza Sigel
anche questa settimana è voluta stare al fianco
delle ragazze fornendo il supporto morale del
caso. Svariate le possibilità per seguire in di-
retta la gara della Sigel: in televisione, sul ca-
nale 616 DDT de La Tr3, in streaming
collegandosi al sito internet www.latr3.tv e su
Facebook sulla pagina La Tr3 – Canale 616. Si
ricorda che è possibile ancora, per chi non

l'avesse fatto, acquistare le tessere di socio-so-
stenitore per aiutare a sostenere le spese che af-
fronta la società durante l'anno. Il singolo
tagliando di ingresso alla struttura del PalaBel-
lina invece è fissato, come consuetudine, in €5.
Gli arbitri dell'incontro, con il via che verrà dato
alle ore 20,30 di giovedì sera, saranno i sigg.
Alessandro Cavalieri e Maurizio Nicolazzo, am-
bedue di Catanzaro.

PARTITA NON FACILE PER LE AZZURRE CHE SONO MOLTO DIETRO LE PIEMONTESI IN CLASSIFICA

In casa Sigel arriva il Cus Torino: oggi gara al PalaBellina

Tutto pronto per la trasferta ro-
mana dell'ASD Primavera Mar-
sala con la categoria 2009 al

Torneo Viesse Cup che si terrà dall'1 al
3 novembre. La Viesse Sport che orga-
nizza il torneo, è un progetto nato da
un"idea di Enzo Raiola (cugino e colla-
boratore del procuratore Mino Raiola)
e Stefano Cirillo (formatore del settore
giovanile) che ha come obiettivo il mo-
nitoraggio dei giovani talenti, raduni
per club, stage e provini presso le sedi
dei settori giovanili di serie A e B, ma
anche tornei. Sono 40 le società parte-

cipanti tra cui i settori giovanili di Na-
poli, Lazio, Roma, Parma, Torino, Bo-
logna e Frosinone. Il mister Gaetano
Sorrentino accompagnerà Enrico Pipi-
tone, Angelo Patti, Vincenzo Amato,
Federico Scopelliti Flavio Angileri,
Biagio Veltri, Simone Barbera, Sa-
muele Amato, Vito Puleo (in prestito
dalla Garibaldina) e Antonino Stradella
(in prestito dall"Aurora Mazara). In-
sieme a loro il direttore Matteo Ge-
rardi, la responsabile della
Comunicazione Marilena Titone ed i
genitori dei piccoli atleti.

I GIOVANISSIMI LILYBETANI VI PARTECIPERANNO A ROMA CON I SETTORI GIOVANILI DI SERIE A

I “2009” della Primavera Marsala al Trofeo Viesse Cup


